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医療協議会問題の現段階

年はあらたまつが、中央社会保険医療協議会の

問題は、一向に進展しそうもなし、。地方医療協も、

いまだに目鼻がつかなし、。厚相とLては大いに苦

慮し努力しているのであろう。併し、支払者側の

灘尾きんに対する不信は、手のほどこしょうのな

い程度にまで来℃いる。灘尾厚相が、社会伝陪審

議会、社会保険審議会の答申を無視し、前回の中

央医療協で表現した公約を裏切ったと云うのであ

る。特に強硬なのは、日経連、健保述、全労の各

国体であり、国保、新産別措;これに同調してい

る。総評の態度は日下のところ不明であるが、他

の労働団体が非協力なのに総評だけが協力と云う

ことは、従米の対政府態度からは考えられない。

各自1体の考えをきいて見ると、前述内厚相に対す

る不信惑が第一、第二は医療貨の将来に対する不

安感である。このまま支払者側の志向を無倒した

形で、医療質問題が以り扱わ才もると、区絞貨だけ

でなく、医療全般の問題が沿沼の中に落ち込ん

で、収拾のLょうがなくなるだろうと云うのでゐ

る。従て、医療協は当分成立の見込がない。 y正佼

協が成立しない限り、医療民改訂もないと云う i吉

諭になる。

× × × 

関係団体の論難する点は要約すると下記の項目

となる。

(1) 中立委員を4名に減じ、しかも国会の不認

を得ることとしたこと。

(2) 臨時診療報酬調査会を設置していないこ

と。

(3) 地方協議会から監査の権能をはずしたこ

主。

などとなるが、更に運営の問題にす Fめは、日約

の推せん権が、絶対の要件として草地する。

こうして見て来ると、医lú~lt\J Jli1は米価 I凶泌よ

違って、政治)Jによって政党を篭絡したり、懐柔

したりする戦術では、片~Hかないことがよくわか

る。いつも繰り返すように、根気強い説明、啓蒙

説得によって事態を打開すること、それがために

は、お互いにデータを見せあって、合理的な結論

を出すこと、そして、その根底をなす相互の信頼

感を打ち立てる以外に道のないことである。大体

医療費は純粋の経済問題であって、政治問題と L

てあっかわれること自体がおかしいのである。

病院長と云うもの

過日某県の1両校協会長からお話をきいた。 i司氏

は医師会の幹部でもあり、民政については特に熱

心なひとである。最近、同氏一の符恕する術院にス

トライキが発生した。校長として非常な苦心を払

ったことは中すまでもなし、。そこで|司氏の述懐談

をポわると、大体次のAlりである。

い'"L'、ストライキを受けて見ると、院長と云

うものは、，ttひとりであることが非常にはっきり

する。たよりになるのは、自分会人である。動務

医ですらも、伝上げ弘J求をする相JJにつくのが本来

の姿である。元米医師と云うものは、医師たる資

格においては l対 1である。併し、病院を経営管

程ずるj~任を執るものは、究観的にはただひと

り、それは白分だけであり、院長は医師ではある

が、ほかの医師とは全扶違う職分を持つものであ

ることが、この度の経験を通Lて、よくわかった

とのお話であった。

日本に 6千の病院があれば、 6干の保師だけ

が、 1門院の*~'r~管理に任んじているのである。い

わば、組織医療のチームをヰくし、る監督である。こ

の組織医改をまもるべきひιひとの発言が、 10万

の医自 jの戸の中1こ埋没されてしまっては病践を維

持し発民せLめることは出来ない。 Lかもそれは

ぜL ち，~同尺の健U1: ~r-iffw:;こつながるものである。わ

れわれは、こり一線をあくまでにiり迫さなけれぽ

ならないことを、今吏ながら痛感せずには居られ

ないのである。

(1381) 
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妊婦ドックとその指定

今度健保連合会が日本病院協会との契約による

妊婦ドック実施に踏切った事は、我国医療界にお

くる一番のお年玉といえよう。このところ健保連

は短期人間ドック、乳幼児育児指導など矢つぎ早

ゃに予防医学的活動を保険給付にとり入れて大き

な成功を収めた。

今回これを拡大して、健康の管理を、人聞がこ

の世に姿を現さない以前、即ち芽生えの時代に迄

およぼした事は、まさに画期的といえよう。

医療面では、揺鑑より墓場までが、更に一歩前

進した訳だ。兎角遅れがちの政府施策に、実物を

もって範を垂れた事になる。

この上の慾をいえば、優生結婚の指導にまで進

んだらどうだろう。

次に、今度の場合もそうだが、短期ドック以来

健保連がその実施医療機関の指定を日本病院協会

にゆだねる事が現実面のみでなく、将来に大きな

貢献をなすことを当事者ご自身も気づいているだ

ろうか。

整備、充実の点で世界に冠たるアメワカの病院

がどんな経過をたどって今日に至ったかを紹介し

よう。

1915年アメリカ外科医協会i工、カトリック教会

の支持のもとに術院医療のあり方の基準を作っ

て、それに適合する病院を認定する事にした。

1918半、 25ベット以上の総べての病院を調査した

結果、 8の病院が最低基準に合格した。

その後毎年今回これを行って来たが、 1952ヰに

至って外件医協会の外に内科医協会、医師会及び

病院協会が加った合同委員会でやることになり、

その事務所ばアメリカ病院協会におかれる事にな

った。

この基準審置の目的i土、 ill右中心と考えてよき

医療の出米るよう Iことの事である。

日本内場合、カトリック教去iこかわるものが健

保連であり、アメリカ外科医協会;こかわるものが

日本州仇協会むある。

然し、その目的でめるよき医l宋を目的とした事

は彼我全く|同一だ。

医界の一部iこ監丘や語JIt，こやみくも反対する宝

(1382) 

気がある。

勿論、診療の自由を脅すものに対しては断乎反

対しなければならないが、玉石鑑別の意味で行わ

れるものなら、反対どころか大いに賛成すべきで

あろう。かくしてこそ玉のねうちは益々高く評価

され、玉を磨く張合もある。

処が、この鑑別という役目は憎まれ役だ。良い

ものを良いといってもともと別に喜ばれしもしない

が反対に不良ときめつければそれこそ大に怨まれ

る。

鑑別にしても指導にしても仲間で自主的にやる

のが一番よいんだが誰とて憎まれたくはない。

アメリカ外科医協会が正しい医療を守るために

この仕事に着手した初めは随分困難があったと思

う。恋らくカトリック教会の援助なくしてはやり

えなかったであろう。こんな困難な仕事は理解あ

る協力者なくしては到底成功するものではない。

40年に近い困難な道を歩んだ後、 1952年に他の

三団体の協力を得、その合同委員会の事務所を病

院協会におくに至った。

アメリカでの歴史が日本に再現しようと Lてい

る。アメリカで40年を要した事が日本で何年を要

するだろうか。

… 一社会保険庁を新設へ
務尾厚相は思芸家となっている医療保険、年金制度両面

にわたる機構改革を来年度に実施することを明らかにす

るとともに、その構恕、として

一、医療保険の現業と監督、企画を分離 Fる。

一、年金行政を一元化する。

一、医療保険、年金両面の現業部門として厚生省の外局

に社会保険庁(仮称〕を設置する。

その基本的考えは①現在の厚生省保険、年金丙局の現

業事務と監督、企画事務を分離する②あわせてこの際、

年金局で担当している国民年金と保険局で担当している

厚生年金などの被問者保険の事務をとりまとめ、年金行

政の一元fじをはかる③その結束(イ〕保険局と主として医

療保没の企画、監督部門を担当し(ロ〕年金持は国民年金

と厚生午金など被用者保険をあわせた年金制度の企画部

門を担当することにより〔ハ〉医療保険、年金制j支の現業

部1")(保険料の徴収など〉は新たに厚生省の外局として

設げる社会保険庁(仮称〕で担先ずることとする。その

際、出先部川である部道府県保険部課と社会保険出張所

は況状通りと tる。
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新 年のことば

日本病院協会会見 是正 + 晶子 ιh 
聖路加国際1市長長 世間 /-f'" s司し 恩人

近時、病読医療の重裂性は益々加わり、名三日ともに、

国民医療の恨幹をなすに至った。

医療法の第一条にelJJ己Lてあるとおり、病院は「科学

的で適正な医療を行っ組繰と運営とを持つ」診品誌の場で

あって、個々の医師が思い，1!t:，、いの同ら左をする仕事場で

はない。組織医療と云うのはティーム・ワークによる医

療のことであって、各科の医師、多数の萩湿の人員が高

度の設備、器材をJIlいて、忠、者を:jlむとし、疋まった方

針のもとに、一品百しれね協力によワて診療を行うことが

その本来の在り方である。このような原則nなことは、

今更云うまでもないと考えられるのであるが、フì~慌には

この原則が~(~祝され、.L!Xはいまだに担解 F らされていな

いところに、いろいろな混乱と紛持とを生じている礼状

である。組織医ほの前進は、近代医ヂの，i[品ょにi'iう位'JI

0)大勢であって、 f可ものもこれをとどめることは出来な

い。わが国も決してモの例外でないことは、われわれの

身辺にみる、こ心数今日jJù)病，~O))i己主主のめまくるしさが

これを不している。これを川kしようと2jjjjしても、そ

れは徒労でみって、唯、一時，'iC]に、わずかに作似させる

位が関の山であろう。

今、かりに、持し組識出低を叫似しようと子れは、イζ

心報いは、 I色ちに国民11体に帰って米ることは財りかで

まJる。

わ札われは、病.:;~における組織医療が国民心身体、生

命を救い、健康悩祉を増ヰするために、如何に重要での

るかを河認識し、この怠味におげる柄ソしのはたら 3を f，~:ら

めるため，更に一段の銘力をic[(注しなけれはならない。

年 頭

11 本洞 i~'c: h品企副会民
;i'i.威吋赤十字両院長 宇中

挨 t~ 

i/Jtf 益
全国会民のず「除問けましておな出)主うご，!'l'-l 、ま j-0 ilt 

界情勢、国内情勢ともにまずまずの処で迎えた拍l年ですの

医界情勢も、昨年 1'[こ15%弱の医療白川{I げがわって

空腹に聞と迄は行かぬが、おも出程度の忠七った、とい

う処ですか。

然し、前途には医療費をも含めた医療制度の合埋化と

いう峨しい大主な山が出えていまれ験しいが嵯えねば
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ならない。おも湯暖ではどうかと案じられる。

執札、大方針は会長始め各i立の頭からひねり出される

ことと考えますが、官、は広なりに考えて、

第""2'々 y係方面との詩合いを京怖にし、広く世界

の医療訓皮を参考とし、 j宝く防空史の刷こ遡り、同交の土

の仏3忠を結民して正しい山1I廷を出lりιH-t努)Jをさらに強

くし、fこすこと。

第二、約二且($4五参万):こもあるように、ロソド同比協

会は5u年日"グコアメリカ外科医協会の立場にたった訳在、

今後とれこれJJf(し、抗抗と誘 8が子旬、される。然し、自主

的に弐Idの病誌を立派にするには、この辺以外にないと

I~ 覚して品在心公兵が刀気を出して込まねはならない。

先覚名がιしむのはわ;時の止に於ても原則でおりますむ

第三、右越制度"日aji工、今後J)北国己正採り大Fなテー

マになると足、う。今イiーゴミ宮、このill'dJととつ組んでも

V りすさ i':' とはし、 ~T ;，jlなし、とfE、つ c

第四、その他州ρ」仙先日、行とか原fiifi【1主主!.;H会とかい

うよ主味な、然し大事な仕事は 日も予をゆるめてはなら

/;:し、。

ヰえて米台と(~がし、十) -t" ノてもにりたいという気が

する c 会nh伎のこi品5Jを年l:llするものでみります。

wび、新年_1~.8山皮う.こむ年をよい年にするため崎

日:L~ りましょう。

全国医師の大同団結
H小前;'i;】協公jl'.芯1¥ ~昆 ペー 土げ
YI2Jr口止'1'犬病品λ 世、'" p.¥llj :r~ 夫

会見の甘さん、明<jましてお井出とうございます。今

年、l"JラそよろしくMrいます。抜が討ぷ協公も浴ノピ以来

岐に13年f!t2;;阜え、:jl}ぴ~とり来た1日のイFに当り、今年は

(0、々本来の U(jド]に lijjって 4 宇lドTj:1f:せ10ばならぬ'1とイfじ

ます。

それでは本来の目的とは f~jJか、一τι にして尽せば日本

企~L:l云川町大同|司払で勺ると-t-:，'えますのけが病 Jレ協会、

日ト医白l会、県うー病グじ防止、全日ノド病ι協会守と数多く

U)凶件;が、間々ハラパラに，1事のiう、療を担吋している現

状ですn これでは医療機!日のと足4とを田川は正しく抗議し

ては(れませんc 全医 υ)、全医jJ立機y~}j:一致希f 束して囚

瓦(1)rjiIに日しき ~)tとをつぎつけて話[ノ合え!~医療の手汽

が工しくfI俗芸れ医療淡);]0)詮笛は楽になり、従って医

陥Ijその{也の医!A従事占の待選も改善されるでしょう。そ

うすれば柄はストも解消し、又一物二価甲乙二表等とい

う:!l'j!1J出Jな促法もなくなると思います。これによって技

(1383) 



此の9がJE夢になる日が一日も平く実現するn，に協力

して根気強く努力いたしましょう。

主!祉国家を課税する日本としては社会悩祉の根幹とも

なるべ主医療川皮の確立することこそ最も大切なことと

言わねばならない、民却の人道的良心によって医宇を自

由に駆使すべさ医療が単1こ経済的な強いJ束縛から著しい

~vmミを受げることは、 E亘書iの本貨を託げているものであ

る。併しながら一定の花済的制約は実社会に?でいてまね

かれ得ないととも亦明かである。健康保険制度も社会相

互扶助として大切である。併し医療従事告としてはその

待遇も適切であらねばならぬと共に日進月歩の医療設備

も完備し度いし更に進んで予防民主的乃至救護活動も進

んで行い皮いし而もその際]~はない。その為めには一定

の径済的;:t:l;~ も欲しいが健康保険料金を高額にすること

は宝まれない、国出丸紅1の増額も従来の実航から殆んど

不可認に近い、ここに砿は提案したい。

Fべての病誌に〈或は社会福祉施設と拡大してもよい〕

寄附金をおめこれを免悦とすることである。寄附者はそ

のJ也J~~';，士会内行祉施設に1.1.献したことによる満足感を得

て点!士れる、併し烈制 i~~の日子山がm，税の手段となったり

シら上!-i';:~jt方 J) 悦 vに彩子うする践では凶ることとなる、

I~'i: :こI;;J小口 J立lrlil士川'/てぴ〉みす許可千)，;1]とずる必当Jがり

り、父}ら')[j'，::';'させて λLU)稔:ilL以皮を記めれは税収円

以レにも長;三ぼfよい、かくて全;"F1の病泣は逐次盤備せら

れて 'Ü'，ょの出祉~;;:甚だ大なるものがあろう。患缶数と[司

五グ〉泊三吋記長si.心数は必夏である高華字院については

一人じの広金もよい L :X ~~l家出J考慮も日Ij:，こ考えられる、病

院は営九，J~\業ではない、医療従Jr読と也者の犠牲に於い

て病引が浬つ nは更められねばなわない。

健康i~l設では経れ伐とげが苅えて病I:;'~ の永続性が保持

されればfi~N，ii で r る、約 ')'~vl築設備訟に対，る'Iii附金 J)

~，~千~U:'j-は 11iJiI不としておめ渋いものとは与えられない。

|寸4がんとンターは頂点・築地の二c海'!jij丙涜跡に挫設

すべく針々こLj;:~) :I11;1歩しているが、 filJ:々 来る三月上旬)8

}:~が予定されているロ父、そのは服部は次の ÞII く千定さ
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寄付金制度の実施

提案
Hプミ病:λ協会坦1l'J十
位浜品、 i千病完長

第89号日 本 病 院 協 会 々 報

も手II益を得るのは病者であり、従って国弐であります。

厚生省や健保連が主導権主渥っている医療態制もなく

なるでしょう o

愈々本年からは新しい'1'火PE桜協議会が充足すると足、

いますが、その活躍には大いに期待し度いと思います。

日本病完協会もこのド医協の土依に尚信をもって登場し

、種々の障碍を排除して本来の目的達成に|むって適進さ

れん事を話一望する次第でゐります。

我が国の道路は附界一良く整備されてどこえ行っても

靴に泥がつかない。一方交通で立体父叉になり、運転者

は堅く規則を守るので交通災害は殆ど全くなくなった。

あびる程飲んでも泥酔しない酒やビール、やせがまん

しないで欲しいだけ食べても太らない砂糖もある。

戦争.失業者、伝染病もなくなったので老人病対策出

国の最も大fな政策の一つである。総理大臣が 9階建の

新しい病JL会館の竣功式に来て祝辞を述べた。

官公私立医科大学の病涜の官埋はすJ¥てその大宇の病

院管理学教授がひきうけ、各地のよJ丙完の管理者は病ド完

管理学教室の出身者で占められて)苦る。日本の病説管理

学者は国際病注連盟をリードしている。

病定も診療苛も無税で、法療行〈在のマ|算は全部総械化

され京く簡単で、民(1mは tiL 討の l古jh~~こ i.l/ 心することが :1\

来る(陥Lt(t;J~ (げ〉結果点主主分で託行される J)で、時;:jj 't<~

か.rて 1人 1人れ古、主;に.:t2!ni、か1M';~.;~:ノて llt る。

輸出にはずべて人造血液を使うので大子 ;，::yJ)!斗介にも

1m型灯台うI:HJl古をさがす必毘はないυ 病')~ベコ字 fしこは

莫よな '~'i;'吋金が!Kまるので設尚もサ ビスも一流のオテ

ル以上で、病。;長は改善するとこつを見出すのに苦労し

ている 3

家誕の主婦主:tも娘i主も、メ古年も子山可 811年1:'1つづ病完

に来て石l産婦の干j)j:j~o-f闘をするのを誇とも義務とも

考えて日る。

専門医iZ社会ii"、J地".も i，-1jく、 11分の"き披引でl注たl也J7

主吊ヨiずる州〉しにつれて行ツて人以三世 7二り、子fりを J

ることも iU来る J 大抵のl亙川は l:i万J!iU)決行機でよとえに

出棺したり、京訴を作れて νジャーを来んで叫る。

自動車で通勤する石造婦やJJ!Jぽ婦も多く、 ir!lーんに!日'J!'~'i 

なiI車場がわる。結婚してもし7人政只の)1識す Q ものは

殆どない2 記氾!万心的J註してあるが;，誌の l白色の'~.çk入アパ

ートに(lみ、立子級品の夫;(1主はここからそれぞれの助

先え通って日る。石主婦の仕事は最高の婦人の専門駄な

のでi左以許が多く、どの大子でも七心jた衡にはうれしい

悲鳴をあげてし下るo

(1384) 

初夢

見京都輪主;主主主村田三千彦

(6)昭和37年 1月15日発行
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十年後を想う

日本桁fiit品{，;J!tJ事
東京都職il佐保組合明不病院長

酒井 威

昨年は、新聞に載せられている、医療に関する投吉中

、その惇芥と批判に、日を注いで〉jとた。夜中の往説、救

急事故、 i呆険副を.j"f安しない町山政い、誤診、手遅れ、

不問切など、 ιl家からのイミ平山慨が砂くないこれに、

第三苫ω窓見、民町仰の一足明が添へVれている外、記者

の見解もその禁法の 1"ににおはきれている。訳療機.[)[:か

らの戸は、殆んどないか、叉は、大きくは:反り」付てい

ないか、であり、この外に、掲載されずに終る意見もわ

ると l想像される。

これc，を綜子干して、一取に、患者を始め、第三省ベコ論

評が、目安勢であり、底的抗は低't:勢で為るのが、ハツ

キリ見受けレ〉れる。姿勢。〉訂m:と同時に、也おはよケ)，誌の

こと、社会のf目立三LI~]}l)t;の人を含めた払プでおが、医療、

阪市\i、{県主主~iìl:度たど円安態を .nn併していないことが、か

実に現われてPJ り、それ心的記事。っ23宇をt~ く公うるも

ので三る。 n分の勤ダJ るfvkでも亦この院内がにって、

!2i掠担当告を排還して思去のJZ府を俳〈拝は、院長三の

重要な(1事になってmる。

この基調でili.むと、 f年後の日本の医械は、医学に:tt

いた医療もj王げられかねない戦僚、ケベd ものが怠(像され

、現在明にその道程に在り、行ベ行くは、全国r/;l"lい

医療を受けられない結果に陥るのを刊れる。

この際、医療品設の伺体ベ医師の団体;工、世間の、医

療に閃するEt!.解を高めて、 tJて、医療を、当然の軌道に

戻すたかよに、止しい!I;気を持って広報的活劃を声j;WJ的に

拡係強化する必基さがある、と府感寸る。

過去を省み現在に望む

日本~Ifi院協会代議民
松本市・主主間病院長

関 忠英

玖固に於ける大東市牧守終太後の桜釈は、全く神干1..

虫 3_~、教育、家族制度、J!他百般に渡り、急転直下の変

動を招来したと云うベ主である。

それ等変転の足Jド曲豆は、終戦17ヶ年の久Lぎ実世に

あろうか、云うは息く行うは'，(!ぃ事を思うべさである。

大戦前、私は時々ドイヅの立問デモ行近を見た事があ

っfが.例J¥(よ政府刀湘;t;{、別山市JJ:_k ~i-hl，>1 れは、 ι力

的告は illJ十-]UJ唯ーの!むま1fJ山市uには反対)る」と云

うプラカートた掲けて{J--，tlh L 1-f:来に呼びかける、メホ)g

取['(1ノミ!日給デモの対台には、数HiiiJに「Ji水を予告し民衆

に迷惑のかかわないにうに計叫し、デモ:fi-Jkにより給水

目立~， !J性と体給の不均等[庄原とを訴へる。又民宋が之れ

に宵jι する判こより政府は実行に移すと;ミラ事になる。

斯くの白川全く神士的でJ)f)、民主々設と平和主義が実

行されたのでji，る。

然るにぷ!lにr、ける団体交渉の状態は、1¥去署、事業

所、 '7'!去、が院など何れもデモ訂正1に:初まり、躍り込み

となり、次でス Tライキ等連日に波り鉢を姿て多数の亦

m，に法hれ、ヴ}{{，，;l;tkを合唱し、戒は暴力に~M-f~fjする状

態を見る時、彼共同|七聞の以体交渉に亥泥の差ある事主

知l る.-.;:~?である。

L，j[体交波小.L(~-Ì'J-l義、平和主殺害了望むならうf資双互の

代表 ')'[1~!~~t+ ，~ 設立の懇己主により;"\:は第三者の介在を得

て門川市決をする 'J1:でJり、父可能の事と信ずる。特に

病に!/21-了る町り込みストライキの如きは、患者に及ぼ

-j-?6~':: 大たる 0)みなコ八人近 l二討すべきでない。非営

;f;たる f ん/~f奈川は叶子採りでちるから労資相互の了解は

簡単明瞭である宮/ゴ。

要ずるに相一1)空し¥感情lこ走り.長時日を要して家族

の不氏、板。の心刀、生Elの減退、事務停滞、社全風教

に及ぼす影井智、百;雪あって一利なきを思うべきであ

る。

説々の平素念願とする処は病院と診療所とを問はず、

伊昨日使命たる①辺正なる医療①現存医療機関の育成③

医療経済の苫正方;:n:でゐる山誌に病院と診療所とは各其

性揺は異にするも我国としては両者の存在は不可欠のも

のであり、患者診療の大限日に於ては一致して居る以

」、相互協力し、両者の良刊1全脳を傾注し、官署民来に

PRし、一致団結により氏主的、平和的に一歩宛進めた

いと思うのである。

正 月 ・ 偶 感

浦和市立結核療養所々長

根元儀ー

より、誠者にはJ妊に i一分会得出来たと思うのでd，る。 元日の軒、年J1Æf便の束を一枚々々見るのは全く ~iL

現在校国民衆の凡てが口を r~H士ば、民主々談、平布I 国 んなものである。絞友知己の便りであるが多くは月並の

家正義を謡歌し居るが、来してそれが実施されて居るで 言~でうめられて居る。それでも来 L いものである。こ

t羽田〉
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の郵便物が年末の郵政有のストライキで配送されるか何

うかわからぬと言う。全〆味気ないものになる所でわっ

た。それもスト '1'は郵便物の滞貨の，11でふると古って屑

たにも不拘、スト M決で、然も組合が要求したアルパイ

トの人遣の数も大変に少い数で)ie3いてしまったと、新

聞は報暮してJilた3 組合的lの要求には一部掛値があるの

ではなし、かと疑いたくなる。

何れにしろ、元日の明年賀郵便の束を手にした時はた

に感謝した。所が、この中に御迂i苛の方の，5i'e物、中に

はアメリカからの便りも入って同たロ姓は少'1と全く異

つ)jのものであった。然{，二何分であった。仕方がない

ので府ける積りで粍たところ、ゴ度郵便NcJlが来たので

これを渡そうとすると、小包の係だから駄目だと言い、

ポストに入れて呉れしとのとと、序の時に投商した。所が

二日にこの部便物と共に更に二三軒分のものが追加配達

されて来た 3 これは何う考へても郵便物配送を段着した

としか考へられない。 y'{に円分迭の梨求を通すためにス

トライキをして要求だけを通して義務を忘れた仕草とし

か考へhれない。全く不{上の精神を欠いたやり方であ

る。三日には ~Mにすえかねて、内I迭の来るのを待ってR

fこ。自転車でサツと、ポストに入れると、戸をかけたが

、すっとんで行ってしまった。

後世近し、かけて二日もI，'Jじ事をやるのはけしからんで

はないかと問いつめた所、 「お宅に来た時丁度雨が降っ

て居たでLょう。急に雨が降って来たので、あわててや

ったのです」

との事で全くあきれてしまった。雨が障って来たから

とて一軒のポストに九五'li'f分の郵便物を投げ込んで平然

として居る若い人の顔をみた。 giveand takeの take

しか知ら血様な顔であった。

病院協会の存在意義の確認

日本病叱協会代議員
東京・本[白l斗科病i'J'~長

本間五郎

よって間速いなし寸日療が間来るのであって占師の如く独

善的な判断施術 Eは多、の診療は不可能となって来た。

j'iG又単にデラックスの沌設の探fR威しのみでは何等よい
ロウヨ企ドシ

治療は出来ない。之を;豆営する官舟者たる院長があり、

之を責任を以て治療する技能優れた医師があり、之を介

補する医療従業者があって、而も之等の相互聞に完全な

人の和があり、治療に対する共通の理念と熱意のあるチ

ームワークの上に於いてこそ病院治療の真髄が発揮きれ

るのである。

その点機構を持たず腕一本に全てを賭けて屑る伺人開

業医と組織の上に立って診療面に将文管理面に一切の責

任を負はされて居る院長には同じ医師としての共通点以

外に重大な担違点もある事は現今誰しも認めざるを得な

い情勢になって来て居る。従って医師会人の切実な訴え

は病性経営者の読長に於いても医師として等しく不満と

要求を持ち、之に対して従前より連綿として接渉相努め

て来たのである、更に加えて病院組織の円滑な運営に対

して必要な施設整備資金の獲得医療従業員殊に医師、看

諮婦等の職員補充、欣然たるチームワークの遂行上の職

員待遇人円安、現代灰アに基く診療経費に見合っての収

入源等々足ら古る~Tのみ山積している。

被術者を含めて一般世人はもとより同業の全ての医人

は必付病院医療の必'lC性と、そのキ?殊性lこ珂!解される

と共に病院には病院組機としての悩みがあり、之に対す

る解決すべき砂からざる諸問題のあるのを納得されるで

あろうし、其の苦%は体験した者でなければ分らず、其

のずf衷の搾にある者でなければ之を打開することを得ず

且つ訟もが進んで之を援助してくれるものはない、此処

に柄院組織の中にあって之を如何によりよく運営して医

療の目的を達し得るかと日夜心を痛め励まし合って、そ

の改善に努力して居るのが病院々長の集りに依ってt1i成

さ礼て居る病院協会であって之は必要に依って生れたも

のでちり、病院のある限り必要と共に毅然として永ごう

に存続されるべき事は識者は問題なく是認されることで

あろう v

柄l涜協会は医人の'Kりとして主通する点lこ於いて医師

会と捷持して liト人に f'lf解を主主う、 ~-m く当局に当り、その

日持の右前iに共に高進L‘一方病院協!会独円の立場から

求めに応じ、之を満さnばならない、 U，:;ずお小[こは努 医F吾氏係計-~に iil 人の支援の干に明院組織の;1<も漏らさ

力を妥し、研讃せねばならない、科 j 者として、i:';:γ者 向チームワ 7を祭主卜げて組織灰療の優秀の去をなす

として育てられて来た従来のド1人の保町内技能のみをl)， ょう '7己、すべきF だと 11.は考えて府る何らか広い限で病院

てしては現今、更に今後の日"しの i;'j1lの政的はよ正せなく 機状)宍り方、病I;'::: 'i~会の Îf在の怠設を全ての方は君!揮す

なって来た。特定の医[閉じっ医れた医依(.::.対してむ者は詳 して]頁2"~日本の限慌に病院がよりー!司の貢献が出来ま

り来るのであるが、その特技を万全に発揮するには之を すよう昭和三十七年の年瓜に当り切望して止まぬ次第で

後楯する機構が必要であり、整備した検査により速に L す。吾々病院を官酉!経営する院長の結集団体たる病院協

て完全な診断を得て‘之に基いて完備した施設の運用に 会はその任務の奈辺にあるかを充分に顧慮L..協会と L

(j3a6) 
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て叉個々の病院の院長として病院を主宰する首脳部職員

と共に研究努力して病院ストの如きは退去の一辺の悲夢

fこわしめ、世間に1i々に見られる芳しからざる組合運動

などは向岸の火事として同情するに止まるが釦きす-)き

りした全従業員から盛一l二ったチ lムワ|グに揺ぎなレ病

院組織に育て iげ日本医療の重責を負って立つベく専念

すべき時と思うのであります。共に努力しませうと年頭

に当り祈願して筆を摘く。

年頭の希 藍

日本病院協会理事
静岡・政山産婦人科病院長

秋山 勝

らしいお年玉がほしいものである。まずは、社保におけ

る巾乙二表向一本化、これに伴って入トJ判のv!t言、Iであ

る。近く厚生省の外局として似険庁ともいうべ占ものが

生れでるようにケくが、それならば労災保険の加さもこ

れに組み入れ、社侭に関する一切を涜括包合して、処務

を明快敏活にL、国民の生活を豊かに保障するものにし

てほしい。

それにつけても医界の平和協力をこそ第一に望むもの

である。日病、日医、両者手を極り合い「和」の旗印のも

とに進みたい。末端の人人の会員に吾11るまで常に親しく

語り合い工夫をこらして一致団結するようになりたいも

のである。それには中枢部の責任も重い。会報と云わず

通知といわず、中央と地方、中心と末端との連絡をもっ

ともっと敏活にとりはからう必要があろう。

思いつくまま、とりとめもなく年頭の希望を書きつけ

年頭には、さまざまな希望がわく。我等の医界にも新 た次第である。

@広範囲抗生剤として真舗を発揮する

(Af2) 

i'1J留守~講道曹
アウロマイシンVは、テトラサイ

クワン塩基に燐酸塩を配合した製

剤で、速やかに大量が吸収され、

高い血中濃度を現わします

肺炎・気菅支炎・咽頭炎・扇桃腺

茨・百日咳・中耳炎・淋疾目尿路

感染症・赤痢・骨髄炎・漉膜主主・

節前術後の感染予防など

~プ忽ル 50~ 10入 団入 1同入

250昭 4入 10入 50入 1間入

シロップ (1α中25mg) 30cc 60∞ 2500c 
女ほかK アクロマイシンには

カプセル・トローテ・筋注用・静注用 油

性点'"漁・眼科用軟膏・軟膏・耳私見・末

側璽勤武田薬品提携日本レダリー

(1387) 
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レ

謹賀新年

皆様御揃いで御越年の事と存じます。今年は旧に倍し

て御奮闘をお願い申します。

10日に看護婦部会があるとかいう事を聞きましたが、

小生昨年末以来軽度の心筋障害という事で自宅静養を内

科から命ぜられていますのでIH席出来ません、愚見だけ

申し上げ度いと存じます。但し、見当外れの事になるか

もわかりまぜんが目下寂々で非常に苦しんでいる問題な

ので一応御日をとめて頂ぎ度いと思います。

現在我々の処に、阪神地方の新らしい病院ー労災その

他、資本ハックのある病混で新築したり増築したりした

病院から看護婦が必要だから新卒業生を世話してくれ、

といってよく来ます。然も、有']11級が14000円から160日。

円位でその他の寄宿77等の好条件も付随しています。私

はこれを見て、何んともいえぬ心の怒りを覚えます。現

在の看護婦の需給状況の研究もしないで、我々が苫しい

中から身銭を切って養成している大切な学生を好条判で

釣ろうとする。新病主主の連r!-rの心根がまるで現在の我閣

の医療の悪い面をそのまま見せつけた様に昆られます。

それでなくても卒業して、山々、二年もすれば殆んど

が、都会え出てしまう学生です.残るのは結婚するか組

合運動に首をつつ込むか、まるで我々がけん命になって

養成している看護婦というものが我々のために少しもな

っていない目制犬です。これも現在のような徒弟制度

式の養成の然らしむる処につみがあるのではないかと思

っています。我々の赤十字病院は特に赤十字看護婦とい

う者を養成するよう義務つけられています。それはその

まま誠に結構な事で、それが、卒業後も続いていれば結

構ですが、何れは又赤旗を振るようになるのです。それ

は百人の中、三人:，'~三人は立派な看護婦が!士l 、 fJ，共も頭

を下げきされるような看護婦もおります。しかし、大多

数はやはり職業人としての看護婦でしかありません。こ

うした亨を見ていると、今のような看護婦の善成方法は

根本から一般の職業教育と同じようにすべさであると感

じるようになり、それを主張したいのです。第一、現在

の各病院でやっている養成H[-学院は設備が殆んど一定

していないで病院の資金が主となっているため不満足な

点が多いです。これを数カ所をーカ所にまとめて、国庫

の補助を投入Lて立派な学院にして大量に募車L養成す

る方向に向うようにしてほしいと思います。現在看護婦

の養成を殆んど民間の手にまかしているという事は非常

に大Fな政治の 1スです。これは是非、病院協会の手で

性能と使い易さ?フクダ心電計
CARDIART CENTURY TWIN PHONICA 

eV6誘導まで/
L -斬新/画期的な

連続記録/6.5キ 新しい性能/軽量

ロ/小型/高性能 /トランジス;it
/キューピックデ /4バンド/7イ

ザイン/確立され ルター/2チャン

た安定度/耐久性 ヰル/3;1.ピード

6.5kg 12kg 

亨
MODEL:DR-1T 舗。Du:AD-2N
トランジスター心電計 hランジスター心音計

l 七 IIiJJ1&i 晃 i 電言Iフクダ医療電機株式会社 !大阪1 郡名古屋v 横 浜 福 岡 本.1無線搬送心.

l仙台金沢、広島岡山熊本鹿J宅島 lヘクトル | 
本社人東京都台東区池の端シ七軒町 7番地 .主用電子安売 1

4096.6576ιt... 新潟宇和島水戸徳島静岡前橋 l工業用計到訴

~1絡め
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形づけてほしいと思います。現在の国立病院でやってい か、とても今頃のアンパろンスを八かましくいう組合を

るのは極少数の20名単位ですからめれをうレなくとも 1∞ 相手にしては仕事になりまぜん。我々の苦労の種です。

名位の単位にしてはっきり学院を独立して、第三学年を 以上私の説は大分無理があるかもわかりませんが、高専

インターンとして実習病院に 1年間出す、そして国家試 看護学院を現在のような状況に曜かないで、国家で力を

験をやるというようにすれば、仮令えばz年間を育英資 入れて、はっきりと職業教育的な方向に持って行く、ー

金で勉強しても第三学年のインターンは自分で〆ンの喰 つの技術者養成学校にするよう踏み切ってもらいたいの

べられる程度の収入のあるようにしてやれば、比較的経 であります。これを是非日病の手でやってほしいと思つ

い負担ですむのではないでしょうか。今のような徒弟制l ています。新年早々やかましい事をいいますが、これは

度式の看護婦養成方法はこの辺で必ず終止符を打ってほ 昨年秋から我々の仲間に出て来た説です。とても不完全

しいと思います。そして自分で学費を出して勉強する学 な現状の学院の状況を見ていると看護婦が可愛そうであ

の独立をはっきり立ててその代り立派に報酬を得るよう り、また将来立派な待遇を与えてやりたい彼女等のため

にしてやるという耳が必要です。現在、新築病院が新卒 にも是非やらねばならぬ事だと思っています。

に 14000円も出すという事ははっきり引算との事で.私

共でも学院を廃止してその設)Ijを看護婦の万え廻せは

2000円は給料のアップがJl1来ます。更に私ほ看護婦の学

生の全寮制度などはやめて、第一学年だけは全主主にして

も2年は自由にする、というようにすべきだと思いま

す。そして、卒業後は大学生並の待遇を与えるべきで

す。かつ、準看はやめてしまいたい、こんなヌエ的存在

はとても将来栴恨を残すのではなし、かと思います。既

に、占い準君は、新らしい正看より給料もよくなってい

るし、)(.例の進学コースを卒業した連中の待遇なん

以上御判読の上よろしく御勘案「さい。

皆様の御健康をお祈り申します。

1月7日

平々

島根・日赤

武藤多作

病院制度委員会
委員詰

塩沢総ー博士殿

⑬
 

「ー健保点数

i 表のー 8.9点
乙表の三 8.5点
印亥薬剤価格 2.7点

文献贈呈

Neisseria属
菌体成分による鎮暖療法

慢性も Lくは亜急性の気管支カタルの略tAFPtc叉は
カタル性病変を呈する鼻咽喉枯摸分泌物中に溶血性連

鎖状菌等と共棲するグラム陰性双球菌(ナイセリア窟
菌類)の遺体有効成分を特殊な操併によって抽出した非

特異性の刺戟療法測です。

〔適応症〕 気管支カタル・感冒・気管支暢息・腕壊直
肺結核・肺炎等の咳…-

圃圃圃・ a圃園田園・掴圃 a 

園田園'..圃圃 4 
・圃圃I 圃圃園田園田，
r包装) 10A. 50A・脚 注射液
製造発売元伊藤由製薬合資会社 代理后東京田辺製薬KK

大阪布東区道修町 田 辺 製 薬 KK

(1389) 
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妊 婦 、ソ ク

病院における予防医学的活動がいよいよその重みを加えつつあるが、日本病院協会と健康保険組合連合会との契

約にもとずく妊婦 Fツクが全国的の規模でもかく実施されることとなった。

妊婦ドック の 意 義 と 成 立 の 経 緯

わが国の死亡率の減タはこの十数年のあいだに剖目す

べきものがあるが、これを妊婦の死亡の酉にみると他の

ものの改善に比して立ちおくれがめだっている。すなわ

ち妊婦10，000に対する死亡は米国3.7，オランダ4.1，:;;:閏

4.4，仏国5.5，カナダ5.5，であるに比して日本は15.3の高

率をしめしている。その理由にはいろいろの因子が考え

られるのであるが、妊婦の予防医学的な管理の不足とい

うことが重要な一因子と考えられる。

臨床予防医学の重要性について極めてつよい関心をし

めす日本病院協会は、同様に組合員の疾病予防をねがう

健康保険組合連合会より、妊婦の保健指導の実施につい

ての申入れをうけたのは昭和35年 1月の頃である巴日病

臨床予防医学委員会は同年2月第 1目の会合をひらいて

実施についての具体的構想を練りつぎの根本方策をたて

た。 (1)病院診療の理念にもとずさ内科その仙必要な科を

産科に協力せしめる。(的このための事務要領及び指導要

慣をさだめる。 (3)実験5病院を東京都内に選び約 1年間

の実施のようすを検討する。以上にもとずいて健保組合

連合会では実験参加組合を数組合募集して態勢をさだめ

済生会中央病院、東京誓察病院、聖路加国際病院、武蔵

野赤十字病院、関東中央病院が実験病院として選ばれた

産科指導料は各病院慣行料金としたが、その中数は 1回

100円を出なかった。この5病院における予備的な妊婦

Fツ7指導は昭和35年8月より 1カ年つづけられた結果

つきのことを改めるようにした。 (1)指導要領には 2、3

をのぞいて特に改むべきものはない。 (2)受診者にその都

度窓口で利用券を使用させたが、このことはきわめて煩

雑で、これは全指導を 1件払いにすべきである。但)産科

指導料の基準は 1同200円程度に増すへきである。

昭和36年10月、これら 1カ年の教訓をとり入れた案に

ついて産科学に造詣ふかい長老と厚主省の関係課長との

出席をねがって種々の意見を得、さらに同年12月9日実

施希望の多数病院の参耳、を得て兵事熱心な検討を加えて

とのたび最後の決定にいたったのである。

(1390) 

妊婦ドツタの事務手続

妊婦ドックr事務手続の主たる点は次のようになる。

1 妊婦ドック実施の契約は健康保険連合会と日本病院

協会のあいだに結ぼれる。

2 実施希望病院は日本病院協会長宛に中L-H¥る。

3 日本病院協会は認定資格規準をさだめてこれにより

認定をする。

4 受診者は組合を経て直接病院に連絡し病院は本人に

あて受診月日時刻を通知する。

5 指導料は 1件ゐたり 4，0回円とし、病院は受診の翌

月随時請求する。

妊婦ドック実施病院指定規準

このための規準はきさに行われている短期人間ドック

の規準に比し極めて簡素なもので乳幼児指導の病院規準

に準じて 1ーのごとさものである。

(1) 産科の診療科日を有し、産科およひ内科の専門医と

みとめられる医師が勤務していること。

但) 胸部レントゲン撮影の設備を有し、なし得れは間接

撮影の設備を有すること。

(3) 完備した中央検査室を有すること。

(4) 日本病院協会々員であること。

妊婦の指導について

職域にあるものは定期B(j健康診断の機会に恵まれてい

るが、家庭の主婦はこの機会に恵まれていなし、。妊娠分

娩という重大な事項に直面する妊婦に対してはこの機会

に内科的なオーバーホールをすることは極めて重要なこ

とといわなければならない。

指導の対象となるものは妊娠と診断された者であって

妊娠か否かの診断はこのなかには含まれない。

第 l臼の受訟にあたっては主主上の趣旨から産科専門医

師とともに内科専門医師が内科的検診を行う。

産科検診指導は雨後 1カ月 1凹を椋準とし妊娠第8、

9月は 2週間に 1回、臨月は週 lWJ計13回を評準とする

妊娠後期において庄科的疾患以外の合併症に対処する

ため内科専門医師の診断をうけさせるものとする。
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また指導の一環として母親学級テキストにより分ぬま

でに少くも 4回のグループ指導を行うものとする。母親

学級テキフトはききにのベた実験病院がつ、ったものを

日本病院協会が採用し、希望病院に実費おわかちする。

(巷間に広告のはいったテキストもあるが、同業の組合

をかかえた健康保険組合連合会としてはこれを用いると

とは大へん困るとの申し出でであるのでとくにお含みを

いただきたい。〉

!日臓の説明打合会における質疑

質問妊婦Fツクという名称は人間ドックのように入院

精査がおこなわれるような印象を一般に与えないか。

答 はじめに妊婦検診ということはもつかってみたが、

一般に与える感じがかたいので妊婦ドツプという名称を

用いたが、産科学界長老のこ意児で妊婦ドックの名称を

最後に採用した。他によい名称があれば採りたいがなけ

ればこのままでゆきたい。

質問 妊婦の指導はもっ:i'ら j~i~科が行コてきたもので泊

る。あえて内科が参加しなくともよいと考えるが。

答 病院診療の木態は組儀己主自主にわると日本の病院は埋

解をしている。 E治医は込'"ろんいるが他の専門の分野

からこれをたすけて綜合されたみ断治療がおこなわれる

ということである。 5病広が 1カ年間実施した結果は内

科は首仁科の召使として倒さず派な成績をのげてさたc 収

入面でもこれはあ汀て産科のものとしている実情にある

産科が内科に侵蝕されるという感じかたは誤解でありま

た杷愛でもある。

質問産院または産婦人科病誌がこのことに参加できな

いということにならないか。

答認定規準は正科の診療設備を有し「産科および内科

の専門医とみられる医師がし、ること」ということになっ

ている。内科専門医とみられる医師が嘱託としていれば

他の条件がそろづていれば規準にかない十分に実施して

L 、ずこだttることとナ£る。

質問 Rhの検査も加える必要はないか。肝機能検立も

同様に居、うが。

答組合の方の予算には制限がありうるので必要且十分

というところを目途とした。 Rhはさらに検討を加えて

ゆきたい。肝機能検査は人間ドック、主婦検診などの成

績からとの年令では特別の既往のないかぎり問題になら

ない。必要ありとみとめたときはやはり本来の健康保険

で請求していただぎたい。

質問流産のときはさきにもらった 4，000円の一部を返

すことになるか。

答 I件主義であるから 1回みただけでも 4，000円はそ

のままうけとっていだだくことになる。アンケートによ

れば受診剖数の中数は 9凹と10凹のt司になる。

質問 日本病治協会が定めた特別のカルテがあるか。

答 実験5病院はそれぞれ独自のものを用いて実施して

3た。病告にはそれぞれの事情があり統一はむつかしい

としヴ委員会の意見であるc ご{Cr望があれば実施病院の

見本をお送りして参考に供していただきたし、。

質問母親教室のためのスライドなどはつくっている

ヵ、

答 既製のものが市販されている。(たとえば東京都中

央区京橋3-4、第百生命ピル、奥田商会〕

質問 PRのためのポスターはあるか。

答必要どからすぐに作りたいと思う。いつれご希望に

よりお並りするようにする。

質問 病荏がこの仕事を独占すると診療所の方からの非

難はないか。

答わが国の妊婦の死亡率は極めて大きい。誰かがとのた

めの予防に仕事を始め、そしてまたみんなでこの仕事に

かからなけれlまならないの病院はいまひとりの先覚と組

んで茨を拓いてこの仕事を始める。診療所には診療所と

してのこの仕事のやり方はあり得るし、組んでやるべぎ

相手もあり得るわけでZhる。われわれ病涜は先駆者であ

る。九九hけた道をみんなつづいて来てくれることをね

がうばかりでおる。

母親学級テ キ ス ト に 就 て

武蔵野赤 f字病院 塩 見 勉

付税学級デキストは聖路加病院長防本先壮の序文に古 将来に役立てはJA遠の喜ひはこれに沼ぐる iのはありま

かれている通りお尽きんにたられる方々と生れて来る赤 せん。

ちゃんのために、私達5病院広部長が協力して作ったも 勿論このテキストが最良のものであると私達は恩つて

のです。私達のささやかな努力が少しでも多くの母子の おりません。多くの欠点や誤りがあると思いますので、

(1391) 
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もし御意見がおりましたらご遠慮なく病院協会の方へお

申し出下さい c そLて汗〉んのご協力で更に艮いテキスト

にいたしたいと思っています。

しかし今日、このテキストの個々の内容に就て話すこ

とは時間的にも余裕がありませんし、また読んで頂けれ

ば分ってもらえることと思いますので略させていたどき

ます。

つぎに母親学級官i主営されるとぎに参考になればと思

って、武蔵野日赤での母親学級の現在までの状況と、昭

33~9昭3ψ、， 3 までにとった受講者のアンケートをまと

めてまいりましたのでそれについてお話しいたします。

受講者の数は初めは少人数で 1凹20名程度のことが多

かったのですが、同を重ねるうらに増えてさます。だか

ら当初は 2月に 1回程iJEでしたが.そのうち毎月行うよ

うになり、更には 1回の受講者が50名程直にまで増加し

ました。受講者は院内のポスターで知る人が最も多く、病

院では玄関と産婦人科の外来に掲示し、更にtJJ診時に渡

すパン 7レツトに受講をすすめています。講義の内容に

ついては、大体満足している人が多く、「よかったJIよ

く理解出来た」という人が大多数でした。時間は大体午

後 1aをより 2時間よぐらいがよいようです。また授業中

も楽しく聞き、受講後の感盟に今後大いに役立つと思う

といっている人が多いです。

さらに細部について記されている二とを挙げてみます

と、この地域の人はサラリーマンが多いため、一応本や

雑誌で一般的知誠をもっているものですから、かえって

専門的な内容を希望している人が多いようです。また外

来で聞けなかったこととか、系統的な話がH省けて喜んで

いる人もいますc 講義の項目では、母親の健康管理、分

娩経過、休浴実習.赤ちゃんの衣類の作り方、栄養の具

体的な説明(分量等)受胎調節などです。希望として出

産を終った人および赤ちゃんを育てたお母様達の経験談

、失敗談等を聞きたいといっている人もいます。また家

族教育〈姑、夫等〕主計画してほしいという声もあります。

また同期に受講している人達と親し〈なりたいし、その

方法なども挙げています。ちょっとしたお茶のサービス

が喜ばれましたし、寒い時期には暖房をよくしてくれと

の注文も出ましたο

そして受活後の感l也の中に「不安がとれて安心して出

産を待つことがでyるようになったし、出産のときは病

下立が信頼111米るようになった。今{去、多くの人のために

この母親学級が読々盛んになりますようにJと吉いてい

ます。このような感志が書かれたことは、私達の努力が

ささペコかであったにしても、酬いられたとの感を深くし

将米に対する希望と勇気を与えられたことを記して、責

を果したいと思います。

(1392) 

妊掃ドック実施要領

日本病院協会臨床予防医学委員会

1 実施の目的

家庭の主婦は一般に定期的受診の機会に恵まれす、不

知不識の聞に健康を害している場合も砂くないので、妊

姫時に当って医科受診の機会を利用して広く合理的な検

診と保健指導を行い健康児の出産と高度の母性保護を企

てるものとする。

との目的を達するため、妊娠初期および後半期の 2問

内科的受診を行はせて、その結果に対する内科専門医師

の判断を有効に反映利用しつつ充実した妊婦検診の実を

挙げるものとする。

2 指導の対象となる妊産婦

産科的に正前妊援と診断された既婚婦人であって、 4

カ月までの者を初期の妊婦とし、 5乃至7カ月の終りま

Eの者を中期の妊婦とし、ぞれ以後、分娩までのものを

後期の妊婦とするのこれら 3群の妊婦及び分娩後6週ま

での拝掃を対象として保健指導を実施することを原則と

する。

妊娠を確定し得ないものおよび異常妊娠の疑いあるも

のなどはこの対象に含まれない。乙れらは所謂疾病保険

の対象として診療とするものとする。

3 実施要綱

ω 産科的診療(所謂妊婦診察〉

(1) 受診回数

妊娠初期(妊婦4カ月まで<1 月 1 国
妊娠中期〔妊娠 5~7 カ月)J

r (妊娠 8 9カ月 ......2週に 1wl 
娠娠後期j(妊娠 10カ月〕 週 1 回

i'I2祷 J割 分娩1月後に1回

(司 この標準によって受診する妊婦に対しては、概

相次期の診察を行うものとする。

(a)初回妊婦l診察

④ 骨盤外計洲、その他の産科目的診察

@体重

む J(rL 圧

泊検尿〈蛋白!E性〉

(古血液型

d 血色素量 Hbによる貧血のスクリーニンア)

@ 梅毒反応 (jjラス板法、凝集法〉

⑦検使(虫卵〕

@歯科口腔検査

@ 母親学級受講者名簿登録

(b)毎回実施する妊婦診察

( a)の中、毎官行うのは次のものであるc
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日本病院協会々報

百産科的診察置尿蛋白

昭和37年 1月15目発行

定

以上の検診によって治療を要するものは別に健康保

険により診療することとする。

〈この実施要領は更に産婦人科学金の意見を求めて最

終的に決定される〉

4 

病院看護対策会議(案内)

目 的病院の看護要員の不足に対処するため、ひろく

制度、教育、管理の諸方面より検討して、これが対策

案樹立の参考に資する。

要領 とれがため病院看護に対する意見を有する諸士

の高見の発表に加えてパネルデイスカツシヨンの要領

で討議結論を得るο

細部

一、世話人

委員会

二、期日

午後4時

三、会場東京都医業健康保険組合会館講堂(東京都

渋谷区代々木 lの2 電話369---(131)

回、会議内容は次のとおり。

午前の前(午後の討論のための必要事項の演説〉

1、現在のわが国における看護婦の不足状況、看護

勤務の分析

2、外国における看護の事情

午後の部

し看護対策についての講演

2、看護対策についての討論(制度、教育、管理〉

五、演説は日本病院協会において指名しおねがいする

厚生省関係、病院管理研究所関係、日本病校協会関

係、看護協会関係、

六、午日IJ の誤説、守後の講演共一人 15 分あて 2~4

名、これに司会者のものにたされた発言希望者の討

論 5 分、 4~5 名をもってテーマを終る。

七、 U¥席者は日本病院協会及び看護協会の会員とする

八、会議に得られた結論は日を改めて世話人および司

会者においてまとめる。

九、会議参加費一人 100円〈当日会場に持参のこと〕

(1393) 

共催日本病院協会・日本看護協会

円本病院協会看護対策

昭和37年2月10日(土曜日〕午前9時~

I体重 E血

(含指導〉

( c)妊婦に対する指導は随時これを行うこととす

る。

(d)産惇期診察

産祷復古状況を診察、正常生活への復帰の診

断、家族計画の具体的指導を行う。

(3) 母子手帳

妊娠4カ月頃に交付を受けちれるよう妊娠証

明書を発行し、東京都の地域及び保健所を設置

する市は所轄の保健所長に、その他の地域は市

町村長に任娠属!日習を提出きせる。

(叫舟親学級

別に定める母親学級テキストに準じて分娩ま

でに少くとも 4fill (担当病院の事情により適宜

変更して差支えない， )妊婦のクループ指導を

行うものとする。テキストに準拠する範閉内に

於ては各病院の特殊性を強調して‘その任婦が

当該病院に於て入院、分娩する際に支障を来さ

ないように注意しなけれぽならない。

H本病院協会内

(B) 内科的診察

(1) 受診回数及び時期

内科受診は原則として妊娠前半期、後半期の2

凹とする。

{第 l 凹 妊娠初期叉は産科初診時
第 2 回 妊娠9ヶ月

恒) 第 1囲内科的診察

(a)循環器系、泌尿器系、呼吸器系、内分泌系、

等の障害の有無、殊に心臓病、腎臓病、肺結核

その多の構在疾患の発見に努めると共に、配偶

者並びに同居人の結核性疾虫等についても留意

する。

(b)検査項目

初回妊婦診察時検査項目のほか

1 胸部間接撮影

2 検尿①尿比重試験(濃縮試験〕

@尿糖

⑦尿沈澄 を行う。

(c)必要により心電圏検査、眼底検査〔高血円一等〉

等を行うが、これは保険の対象となる。

(3) 第 2回内科的診察

( a)第 1凶診察に準ずる。

(b)検査項目

第 1回診察検査項目(不必要と恩われるもの

は省略してよい。〉並びに
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中央医寝協の発足毛タづ〈

12月中に発足を言明されていた新な中央社全保険医療

協議会は、年が革ってもなお難航をつづけており、今の

処ほとんど明い見通しがなL、ため、医療担当者はその成

行を注目しておる。おくれた理由は、灘尾厚相が日医側

の要望に屈して、委員構成数の変更、中立委員のアグレ

マソの問題等の修正に応じ、既定方針の重大な変改をし

たため、肝腎の支払側の反撃を喰って、未に協力を得ら

れないのである。

健保連、日経連、全労その他の支払者側の考方は

1 臨時医療報酬調査会法の設寵

2 日本病続協会代表の医療協参加

3 保険医に対する地方沢療協の指導監督の確立

以上 3点の重要問題にしぼって強硬な主張をつづげて

おるコ厚生省事務当局は.I日臓から引つづいて支払側諸

問体に対して「委員推ぜんに勺いての協力を求めておる

が、全然話合の余地のない状況がっついておる。従って

通常国会再開を前にして灘尾厚相は白 h采出して工作を

始めたが、明るい見通しはナニひζつない状況にある。

殊に、厚生省が今度の通常国会に棚ざらしになってお

る臨時医療損酬調査会設置法案の提出の方針を決定する

とこれに間髪を容れず日医が真向から反対を表明したた

め灘尾厚相は全く窮地に陥っておる。従来厚生行政のス

ヂをまげてまでも日医側に偏向したため支払仇!との対立

を生じたのが、再び日医側との意見の喰い違いを滋呈す

ることになったのであるから、 f荘'"厚柑の立つ瀬はない

し、全く白プラリンの状態に陥っておる。従って、中央

医療協の問題は勿論一切が一歩も前涯の見通しがつかな

い現状にある。(1月18日〕

医務局関係の明年度予算概要
0'1::的医療接関重備 ~8 ， 800万円 (L900万円増〉

は) 般病本整備-6，900万円〔前年度比み〕、無病京地

区130床、準加病床地区215床、不足病床地区 255床、

計問。宋整備、

(2) 広幹病，機 f:，~;主化-2，的O万円(新視)、がん治療施

設整備!'(( ')柿功平で、大;足府立・愛知県立丙中央

病完の二カJ可分 円存は治療注断棟 (60坪〕の建築設

と治療品断機械(ベータートロン、放射線測定者めの

購入費。

0医療金融公庫拡充=貸付原資90億円 (20億円増〉

(1犯の

内訳は、政府出資25億円、借入金59億円、回収金6億

円。厚生省では資金増に伴い(1)建築単価の20%引上げ、

(副主付限度額〔現在、 2，500万円〉の大幅緩和、 (3)貸付

対象法人に学校法人〔大学病院〉の追加、 (4)貸付対象施

設に副産所の迫加などをf定している。また、年金福松

事業団との均衡から、乙種増改築資金の利率8分を 6分

5毘に引下げることも検討している。

0看護婦等充足対策=2，200万円(1，800万円増〉

(1) 看，;[婦等養成所整備ー剖a万円 (20万円増〕、保健婦

養成所、助産婦養成所各 1カ所(公立〉の整備費。

(2) 看護婦等霊成所貸費生制度 1，800万円〈新規〕、養

成所生徒に対して都道府県を通じて貸与するもので、

立法措置は行わない。都道府県への補助率は，/，で、対

象人民は1，330入、貸与金額(月額〉は、保健婦、助

産婦、表護婦が3，0凶円 (670人入准看護婦が1，500円

(660人)0i'i費生は卒業後、三年間同府県内で看護業

務に従事したものは貸与金の返還を免除きれる。

C新医療技術開発=200万円(新規〕

エレクトロニクスや高分子化学などの医学矛IJ用を促進

するため、昨年度から要求していた国立医療技術研究の

設置をねちいとした調査研究打合会費及び調査研究費。

O医療機関経営合理強化=1，70臼万円 (1田万円増〉

(1) 経営管理指導 318万円 (37万円増入経営診断費、

事例作成費(新規〕など。

(2) 病院管理研究所費一1，胡0万円(140万円増〕、新た

に既設オーフーンシステム病院研究費及び医療管理研究

部を新設。

0国立病院。整備=15億8，000万円 (3億4，0帥万円増〕

〔請負費〉

(1) 特別整備-4億4，0田万円(新規)、基幹病誌の特別

の整備が一応終ったので、準法幹病院を六年計画で特

別整備する。対象病誌は、水戸、栃木、千葉、国府台

相模原、姫路、呉、熊本の八カ所。

(2) 一般華僑 7億5，00万円 (2億4，00万円哨〕、一般

病1宅整備、 200床塙床、国立療長所(結核) 5カ所(1，

060床〕の固立病定への転換のほか、世田谷病むしを将

来、小児専門病院に切りかえるための整備民など。

(3) その他 3億9，000万円 (3億円減〕、特輯疾忠診療

センターは、人間ドック 5カ所新設。

0国立がんセンデー申運営=9億5，000万円(350万円滅)
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協会 第 8回 日療協管理研究会

便り

11月29日午前1C時から、結核予防会講堂で開催した。

今回は趣向を変えて、従来のよすな応募問題ではなく

それぞれにテーマを指定し、 t4i時間を10分づっとって円

卓形式の研究発表会とした。

かねてかちどういう傾向の人であるからこのような発

表をしてもらいたいとプログラムを練り、こちらから指

定したテーマに対して辞選者が出るのではないかとおそ

れたのであるが辞退者は、 l名もなく、斬新な趣向であ

ると好評であった。

なお講演者以外の参会者には外周三段に原席を用意し

、活溌な質疑応答をしてもらった。(参会者 102名〕

1 茶準寝具6カ年の収支実益

白f字会村111サナトリウム

野田功民

2 結核と精神科相互経営の干'I点

三鷹新川病院 松田A;勇氏

3 病院事務の能率化について

マハヤナ中央病院 横山武夫氏

4 看護婦欠員はこうして補充した

九十九里ホーム病院大谷 猛氏

5 療養所が老人病棟を併設してみて

厚生荘療養所 牛尾三郎氏

6 女性からみた療韮所への注文

有隣病院 石井薫氏

7 療養所観と今後の見透し

東京多摩病院 松家 主主民

8 差額入院料は経営にどうプラスするか

近江サナトリウム 亀山主計氏

9 中国サナトリウムの特長

久我山病院 lt 練 平 氏

10 こわい借金・こわくない借金

東て有害r::i!fl注 目本秀雄氏

11 神奈川県lこコ:tる漏え)j1i-J管理について

湘南サァト"ウム 望月 望氏

12 患者:こよろこばれた給食の犬例について

保生南 北原千江氏

13 一地方療養所の変貌

聖隷病院 山浦俊治氏

¥4 療養所から総合経質への辛み

日本結核療養所協会

榛名荘病院 原 正夫氏

15 医療費引き上げとベースアップについて

駒 沢 病 院 塩田ぎさ氏

16 有効的な病Zこの建物

浄民団病院 岩淵内馬氏

17 患者収扱いの'*1需について

信愛病院し 市川行正氏

18 年末手当はどれ位出せるか

救世軍清ι、続表雨 宮本重兵衛氏

19 医療福祉施設協同組合を組織してみて

聖テレジア七里ケ浜病院

吉田 淳氏

以上で三時に研究会を終了し、引き続き結核予防法命

令入所の問題点の質疑応符に入り、都梓7生局予防課の高

橋係長と小林係長、民生局保護課尾高医療係長からそれ

ぞれ白書がされた。

なお今[可の、緊急是正された特別食の中には結核の術

後食についての加算が認められていないことは不合理だ

との発言があり、日療協でそのデータを集めて運動する

こと』こしfご。

誌面の都合上抄録を一戸部だけ次号に掲載するが、との

内管かちみても、 ~i核療養所は長期入院患者で構成され

るので豪華な荊千;~造っても、その支払いに耐える患者

は恐らくなく、 50円以上 150円以内といったつつま Lい

室代しか保収で主ないことをいっている。

(日療協活理研究会の状況)

(j3~5) 
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東京病院学会を 聞く

昭和36年11月21日午後4時より。

佼正会佼正病院に於て。

病院の御厚意で午後4時から約 1時間院内の見学をし

た。昭和27年開院以来順次整備拡張し、昭明134年9月に

地下 1階、地上7階の本館を完成し、我が国には類の少

い宗教団体が社会のため設立した近代的病院である。

尚年々拡張し噌床の予定である。

1 欧米視察談 佼正病院長岩田正道博士

(1) ホツシ病院〔フランス、パリー〉

教授は不在だった。医師は 7~8人で収入は月額12~

15万フランであるが、ド fツと同様に個人的の報酬がど

んどんとれるので皆自動車を持ってゆとりのある生活を

して居る。忙しそうに病院で夜おそくまで働いて居る。

1年間に分娩が2別Oあるが、僅な職員即ち助産婦7人

助手5人で処理し、勤務中は殆ど立ちづめで休む聞もな

い位である。年輩の多い助産婦や看護婦が多く、一生涯

働くのでまめに聴診したり、腹部の診察や内診をしてカ

ードに記録する、比較がj紺干分娩が多く、帝王切開は少

し、らしし、。

又産婦が理解があり、医師や助産婦の指示に従てよく

協力する。

手術室も職員は少く、中央化して居り、看護婦 l人下

働 1人で能率的にやって居るのが印象に残った。又手術

者が自分で器械をとったりもする。

(2) ストックホルム市立病院

7階建の立派な病院で1500床、患者は外部の医師の紹

介或は指示による患者が大部分なので外来診療室も混雑

しない。看護婦の宿舎も立派である。

(的 ウプサラ大学病院

ここでも日本の病院とちがって看護婦が廊下をうろう

ろしていない。

産婦人科では姫娠の早期診断にジウモウ上皮の抗体反

応を応用する血清法を行ってよい成績を得ている由。

又研究室がよく整備され、動物室にはカンナクヅを敷

き、ベンチレーシヨンをよくしているので少しも臭くな

い。研究用の猿はおびえず自由に振舞って居るが、これ

はこちらから見えるが、猿からは見えない様に工夫して

あるためである。

(4) ハンプルグ市

(1396) 

大蔵省印刷局東京病院長

村田 干彦

市の80%は戦災によって破壊きれたが殆ど完全に復旧

している。大学病誌も活発に研究している。

(司 ワシントン及びニューヨーク

病読の規模は大きい。研究宝は大掛りである。

君護婦は勤務時間中は動きづめで看護婦詰dには桁子

治，~瓦し、。

岩田博士は36年8月末から50日間余にわたって欧米各

地を観察し、又ウィーンの国際産婦人科学会に博士自身

執刀の子宮癌の手術の峡闘を供覧のため持参した由。学

会場はじめ各地のカラースライドも誠に素晴しいもので

あった。

2 病院の熱管理に就て

厚生省国立病院課佐々木澄夫事務官

EO ヶ所。コ国立病院で燃料~は年~:約 2 億5000万円であ

る。昭和35年度の困す病院の支出の中、人件民54%、薬

品費18，6%、給食材料賢10，0%、tr:耗器材脅 2，8%、機

械備品の整備費 4，2%寺で、経常費は光熱水費 2，2%、

燃料費 2，49五、その他となっている。

人件費の箭約はむつかしく、材料費の{員約も簡単では

ない。従って支出を減らすには経費の節約が大切なので

これに注目した。

2 年間で燃料費の20~25%の節減をするととが出来

7ゼ。

熱管理の方法は次のように大別きれる。

A，発生側管理

白)燃料管理 選訳、購入、検収、受払、貯蔵

(2)燃焼管理一一設備効率、投炭荻術

燃焼理論(完全〕

(3)*古水一一適当な給水、給水処理

B，消費側管理

(1)送汽管理一一送汽時間の合理化、送汽の方法、蒸

汽の漏洩、配管の保温

(2)軌使用管理一一職員の熱に対する認識、使用機器

の取抜と訓練、使用談汽量の!~握

何)排帯、管理 排気フヴスの平 l用、ドレンの凹収

叉熱背理者又は担当古の努力だけでは効果は少く職員全

体の認識と協力を得ることが大切である。就中幹部政員

の理解が重要である。
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国立病涜では熱管理委員会を組織している。

熱管理組識図

病院長
|一一一一一一熱管理委員会構成

副院長
副院長

庶務:課長 i 庶務課長
各科医長

会計:主任 j総婦長
熱管理責任者

熱管理責任者 !各職場主任
1m度係長

汽 (首 長 l汽1丘長

汽:昔日誌を担叶省に成る可く詳細に書かせて毎日監督

者が見て、必要があれば注窓をする。

Aー(1) 石炭の講入に際してはよく吟味する。貯炭

の状況で価出が相当に上 Fするから~ lli元の貯炭の状況

を調へて買う。燃件の克熱量と汽(町の効率を定めて、よ

い結束を得る様にする。出来るだ(ナ試談焚!<をして汽缶

に;湿した石炭を択ぶ。又燃門会社が附近にあると安く買

える等の地理的条件も考える。

ボイラーの効率主改善すると13，5%も燃料主節約山来

る。

国立病院では医i%出張所でまとめて買う。

重油がま tく安くなるのに石炭は単に値が上つ亡行

く。

燃料の検定も大事で正確を期するために官立の検炭施

設を使うのがよい。

Aー(2) ボイラーの効率0)計算法を係長平総務課長が

わかる様にすれば管理上大変に都合がよい。特に計器自己

使うと効半出 l る。計 H~を、備えたので燃料費が30% も

節約出来た病院さえある。空気が熱をもって煙突に逃げ

ない様に防ぐ。計器を使えばどこに抗失が多いか判明す

る。両院では汽缶を間歌的に使うのでどうしても損失が

多い。従て使用法の研究が必要である。

煙突から出る排気ヌゲスの色によって燃焼の状態がある

程度わかる。一時的に多量の燃料を入れる場合には最も

燃えが思く黄色い。多量の炭素分子が燃えきらない場合

には思色で、僅な炭素分子が燃え残るとアイ色である。

リンゲルマン濃度第二度が理想的である。

設備した計器の費用は一年で償いがつく。

投炭J主術は省略した。

A→3) 出来。rけスケール(湯垢)を少くする。ス

ケールの多い場合には燃料の民失市大きい。 11%以上の

損失を来すこともある。その予防には硬本をさけて、出

米るだけ軟水を使う。そのためには軟化装置、沈殿法、

加熱法等がある。

Bベ1) 病院では送汽が間取的に行われる。午前 9時

10時、 11時並に午後2時が多い。汽缶場でわかして洗濯

場で使ヨと有刊でんる。洗濯場;こ生事(，吉とふさこんで掛

をわかすことは不利である。

熱の使用の合理化並に節約のために職員全体の連絡を

よくする、このためには前に述べた委員会の活動が必要

である。

蒸汽の漏洩にL上る熱心損失も太さし、から発見したら直

ちに修理する。

配管の工合の悪いことは建築が出来上って使用して初

めて気のつくことが多い。南と北では可成り差異をつけ

る。ハダカの管を出来るだけさける。配管をナワキワラ

で巻くだけでも10%位熱の掛失を減らせる。

B-(:司病院の部門別に消費する蒸汽の熱量と使用の

;1"準を決めて使用する。たとえば洗面、清拭、洗髪、入

浴、飲用湯タンポ、主器洗糠等。

又器械負荷浬論所要熱量をきめ、各様械の一回当使用

時間基準も定めて合理化する。

今よ病;;4;干の熟管理は実績自由に行って居た。理論的に研

究してその対策をたてるべきである。

地区ことに気温統計を利用して通汽の時間を調整す

る。

配管もストップハルプ等を応用して調整する。

以前は看護婦の協力が少かったが、具体的に蒸汽山使

用上の注窓を与えて積極的にその節約に協力させること

が必:l!!である。

B-(的 ドレン(復水)を棄てることによる熱の領失

も馬鹿にならず大きい。復水が汽缶に使えない場合に

は、給食作業等に利}目することを考える。

尚石炭に代えて重油をu!'うとボイラーマン 3人が 2人

に減らせる。

又風日場や洗濡場等には太陽熱を利用すれば有利であ

る。設備費は簡単なものなら半年、高価なものでも 3年

かかれば償える.

| 電話番号変更|

日本病院協会の';10:話番号の局番がつぎ

の通り変更になります。

新 (811) 4 3 7 1 

|日 (921) 4 3 7 1 

( 2月 25日より変更)

(I四7)
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野球と医療協議会

新春放談

或る日の午後、近頃流行の石油ストープを挟んで医者 記者 とれはひどい。

らしい男と氾者らしさ男の対談、問昌の談話、大分面白 医者処で耳は野球の歴史を知っているかね。

そうなので耳を傾けると 。 記者又野球ですか。

記者 先生、あなたは大変野球がお好きだそうですが、 医者 さっさいったじゃないか。野球程教訓の多いもの

どこのファンですか。 はないよ。これから話す話をきけば、ょっぽど到の恵

医者勿論、巨人だよ。いつオ病院に大の西鉄びいきの い奴でない限り医療協日柄推薦問題の是非など直ぐに

事務屋さんがいてね。摘だったから、君は西鉄ファン 判断がつく。判っても判らないふりする政治をするこ

だそうだね。一つ福岡の病院の方へお世話しょうかと とは、例の池田首相のいう政治の姿を正しく Fること

からかったら生莫面目な男だったので限をパチクリさ に反するわけだろう。

せたね。 記者成程。

記者 じゃあ六午振りの優勝でご機嫌ですね。 医者近頃悶なものだからいろいろ野球の歴史を調べて

医者 ご機嫌なんていうもんじゃないよ。羽田へ出迎え 見ると、英国が発祥の地なんだね。 1800年のやjめの

に行こうといって、いい年をしてと家内にたしなめら 町、例の7リケットから生れたものだ。最初はポーラ

れ たよ。-li[Jち投手とストライカ一郎ち打者の二人でやったも

記者巨人優勝の鍵は のど。投手は打たれた球を拾って打者と競争で塁にか

医者 練官、練習そして iイーテイング。その外に---t けこむ。釘者がおそければアウトさ。それがアメリカ

した運だね。例の宮本への運命のー球という奴なんか に渡って1845年には大体現在行われているようなもの

まさにそれだね。人聞の限だの、頭脳だのというもの が111来た。

は器械の及びもつかない精巧、ち密な代りに又狂い易 記者先生、随分くわしいんでfね。

いからね。その狂いが訊れにしあわせしたかが運のわ 医者なあに七百科事典で謁べたホヤホヤだよっ

かれ目かね。 記者 それで医療協問題は。

記者然し川上監督心練習がすへてであるという信念の 医者君案外頭が思いんだねο ここまで話せば大体判る

勝利は随分いい教材になりましたね。 だろう。個人で淵業していられる方々は、失礼な聡だ

医者 まさに然り、看護婦教育なんかにはもってこいの が、 1800年頃のポーラーさ。バッターという病気を 1

教訓だ。どうも当節の若い者は最世の努力で最kのも 人で処理しようというんだから。処が組織医療、病院

のをねらおうという思い癖があるからね。いや又この 医療となると 9人チームの近代野球だね。治療は遊び

頃の若い者という老人の悪い府が出たね。 じゃないからパツターを塁に出さない為には、もっと

それから君、三イーテイングアこね。これは僕の処の 野手をふやした方がよい。まあ、医者はさしずめ投手

ように未熟な組合を持って困っている処はーにも二に かね。捕手が右産婦、それに薬剤師、 X線技師、病埋

も話合い、ミイーテイングだね。ミイーテインクを盛 検究技師、栄養士、医療社会事業師、ハウスキーパー

んにやるようになvってから随分よくなったよ。後はも 事務氏。これだけで既に 9人、この外に、病歴土、ォ:

っと練習で股えることだよ。 イラーマン、磨工、電究、営繕、掃除等々数えあげれ

記者先生、余り鍛えていると又組合lこかみつかれます ば2日人ナーム位になるだろう。これ等が持場、持場を

よ。ご日]心なすった}jがいいですよ。処で今円f"Jった 守ってこそ完全医療が行われるのだ。それは好投手あ

のは例の医療協議会ilijjJ'jについての先生のお考えを品 るところに勝利ありとの鉄JIIJは、今もくずれないが、

りたいと思って。 近代医療は医者だけでは到底出来るものではない。チ

医者大抵そんなことだろうと思ってたよ。そんな事で ームワ クだ。チ ムの統卒者、監督にあたるものが

もなければ、こんな同合まで平って来る程まめな男で 院長だよ。各野手に夫々の意見のあるのは、君のご承

もないからね。 知の通り。この連中も既にそれぞ札団体を作ってい

(1399) 



伐の昭和31年1且15日発行 日本病院協会々報 第89号 昭和30年4月12日第3種郵便物認可

る。これがー斎にやいやいいい出したら大変なこと

さ。日本シリーズの騒動のようなものだ。そこで野球

の方では抗議拒は監督、主将に陪えられている。千与野手

も重要な存在だが、てんでんばらばらの主張をきれた

日に宇チームワークはとれやしないし、相手になる厚

生省だって困るんじゃないか。そこで投手ではある

が、監督となった連中で作っている病院協会から代表

を1枚加えれば、個人医療、組織医療双方の意見が聴

けて医療は大いに発展しようというわけだよ。日医と

日病とが喧嘩しているなどという人もあるが、監督組

合と投手組合とが喧嘩などしては耐ったもんじゃな

い。どうだ判ったかね。

記者 ゃあ、よく判りました。早く Fっきりした医療協

を発足させて、立派な医療を国民に見せて下さい。国

民はへナントレース以上に待望していますよ。

医者僕など毛それを最も望んでいる 1人だよ。そうす

れば一段と面白く好ぎなプロ野球も楽しめるからね。

君も商売なら鶴岡監督じゃないが、ぜんこを貰ってる

だけのPRをしろよ。

① リカにおける病院の現況アメ
タトijjj 

情事

聖ルカ病院 平 賀 稔

施設とサーヴイスの量 (1959) 

所 有(開設者〕

合衆国 〔総 計)

非政府 (給 計)

f丙 院数

6，845 

4，572 

3，56ぷ

1，012 

2，273 

病床数

1，612，822 

513，219 

468，336 

44，883 

入院患者実数

23，605，186 

17，4開，341

16，030，285 

1，469，056 

平均在院患者数

特志

個人所有

政府

連邦立

州立

市及び郡立

病院地区立

(総計〉

438 

555 

1， 156 

124 

病院運営費 と

下記の病院運営貨は開設者の凱型と長期短期の在院の別

(平均在院日数30日以上と以 F)とによって分類してあ

る。尚、全額と患者1人1日当り所要経費との両者を表示

した。平均的に云うと、これらの経費の 3分の 2は人i't

費である。

病院運営所要経費 (1959) 

病院の類型と開設者

合三衆77

全額

(百万単位)

時7，789

患者1人1日

当り経費

$ 15.65 

1，099，603 

178，820 

725，455 

185，399 

9，929 

6，105，845 

1，423，930 

902，999 

3，427，199 

351， 717 

病院財政 の方式

特志短期綜合病院

個人短期綜合病院

州民び地方政府立
短期綜合病院

非連邦立精神病i~'é

非連邦立結核病院

非連邦立長期綜合
病院

全連邦立病院

3，760 

242 

1，089 

1， 102 

208 

269 

1，119 

・発行人大角忠春印刷人東京都文京区八千代町37 有限会社弁天堂野口 l
所東京都文京区揚島3ノ 1 病院会館内日本病院協会 誌代 1部 1 0 

(134υ) 

1，363，217 

390，191 

359，987 

30，204 

973，026 

156，327 

665，193 

144，537 

6，969 

31.16 

28.28 

27.65 

4.72 

12.80 

12・50

19.60 



E本質)7-(β-hydroxypropyl) theophylline 

E特長】①中毒盛と治療量の巾が極めで広い。

⑤副作用がない.即ち消化稼障害，過度の中枢

刺戟作用，心筋刺戟作用を示さとよい。

③冠血流増大作用，気管校箆鍛緩解作用が強
L、.

E適応症〕

冠動脈不全，狭心症.心筋梗塞.冠動脈硬化症，心臓

性端息，気管支硝息，腎不全，心臓性浮腫，チェン・ス

トークス氏呼吸，その他強心利尿の目的に使用する.

E用法・用量〕普通成人に対し1回O.lgを1 日 2~3回投与

する。

昭和30年 4月12日第 3種郵便物毘可日本病院協会々報

心筋梗塞に

第 89号昭和37年 1月15日発行

[包装〕錠(O.1g)1∞錠，500鍵
末.25g，1∞g 

〔新発売〕注(2∞mg)忽clO管，回管

⑥⑨ 武田薬品工業株式会社 (M-4)販売吉宮製薬株式会社製造
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子10倍強力鼠
ドニソブレ

デカドロン17.従来の!e1J腎皮質ホルモンの動力を遥かに凌

縛する箇ゆて強力な抗炎症性作用を有し、より的確な鴎

床効果をもたらすと共に、普通治療量では副作用の殆ん

どない非情に優れた合成Ii!U腎皮質ホルモンであDます

「強力j合成副腎皮質ホルモン

お鍵.1∞健入

販売元

高有製薬株式会社
東京都中央区日本構本町2-7

• -、車噛圃

〈デキサメサソン錠〉

E包緩) 1錠 O 目 5m~: 3悌~. 101混 入 1鍵 0.75田 g

製 造 元

日本メルク車有株式会社
東京帽1中央区八重T洲ト』
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昭和37年 1月15日発行 日本病院協会々帯 m89号 昭和30年 4月12日第 3種郵便物秘 "1

精神神経平衡剤
-全〈新しい化学4構造

・ すぐれた作用

・ 広 い適用範囲

・患い安全性

カプぞ'‘・ti'

|社保新適用|

山之内製薬株式会社
東京 都 中央区 日本僑本町二

一回，
百
一，

M
m

‘
 

女不安 ・緊張に特に優れた効果を発符 女従来の薬剤の盲点であった強迫

神経症に も奏効 女過度の鋲，7Y'に傾かず、かえっ て気分を高揚 女身体疾

患に重畳する情動の乱れだけを消返させ、知的活動は拘制しない 女てん

かん発作のほか性格変化にも奏効 女催眠作用を伴わず活動が自由、しか

も神経緊張を解 くため不眠の昼間僚法に好適 女自律神経系に影響しない

【適応症〕 神経症(不安神経症、神経性心気症、ヒステリ一、強迫神経症
釦]うつ反応、心臓神経症、同 ・I賜事11経症〉、精神緊7畳症仁不日民 ・不安 ・紫
扱 ・焦燥感、高血圧症 ・脳動脈硬化促 ・阿問問 ・結核症 ・甲状iI以仏能ぺ進
症に伴う不定神経症状、術前 ・術後の不安緊張、分娩前の不安 ・興正面状態
月経前の不安 ・緊張状態コ 、うつfr.i-j、てんかん発作

〔包装〕 カプセル・ 結衣錠とも 各 5mg 100. 500. 1000 10mg 50. 
100. 500. 1000 10倍散 25g 50g 100g 250g 500g 文献送呈〕

・カプセル・錠は社保新適用 「薬価基準には、クロルジアゼポキサイド1
'-C一般名〉 として、収載されておりますJ

新三売F
~~Eタν
〔適応症〕

ビタミン81 欠乏による諸症

・脚気、疲労、食欲不振、倦怠感、心停冗進、使聡

・神経痛、神経炎、神経麻庫、 筋肉痛、 関節痛、

リウマ チ様関節炎

・視神経炎、混疹

その他の諸症

.急性 ・慢性肝炎、賞痘、肝硬変、妊娠悪阻

錠( 5時) 100錠 500錠 1000錠

( 1 %) 100 g 500 g 1kg 
散 (10%) 25 g 100 g 500 g 

注(1ml) 10管 50管
(2 ml) 10管 50管

Thiamine -8-(rnethyl-6-acetyl dihydrothioctate) 

disulfide (略称 TATD)

@ 藤沢薬 品/大阪市東区副主町4丁目3

(揺;羽・札幌・名古壇) I 東京都中央区日本橋本町2

(NY-l025) 


